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Abstract (en)
The appliance (1) has a hot and/or dry air unit (6) for generating hot and/or dry air flow and indirectly connected with a dispensing device (8) over
a connection line. The dispensing device is indirectly connected with a container (3). A part of hot and/or dry air flow generated by the hot and/or
drying air unit is guided to the dispensing device over the container. A blower (14) is connected with the dispensing device, and produces negative
pressure in the dispensing device. The container is provided in a housing (2). An independent claim is also included for an arrangement with two
household appliances.

Abstract (de)
Ein wasserführendes Haushaltsgerät (1), das insbesondere als Wäschebehandlungsgerät dient, weist eine Warm- und/oder Trockenlufteinheit (6),
die zum Erzeugen eines Warm- und/oder Trockenluftstroms dient, einen Behälter (3) und eine Einspüleinrichtung (8) auf. Die Einspüleinrichtung
(8) ist mit dem Behälter (3) verbunden. Die Warm- und/oder Trockenlufteinheit (6) ist mit der Einspüleinrichtung (8) verbunden. Dabei ist zumindest
ein Teil des von der Warm- und/oder Trockenlufteinheit (6) erzeugten Warm- und/oder Trockenluftstroms durch die Einspüleinrichtung (8) leitbar.
Dadurch kann die Einspüleinrichtung (8) während eines Trockenvorgangs des wasserführenden Haushaltsgeräts (1) getrocknet werden. Dadurch
kann die Entstehung eines Biofilms im Bereich der Einspüleinrichtung (8) verhindert oder zumindest verringert werden. Hierdurch kann ein
hygienischer Gesamteindruck des wasserführenden Haushaltsgeräts (1) aufrechterhalten werden.
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